
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-SAM CÂMARA TÉCNICA DE SAÚDE AMBIENTAL DOS  COMITÊS PCJ
Ata da 1.ª Reunião Extraordinária da CT-SAM - 22/10/2003 - 14h30

Auditório Câmara de Vereadores - Americana - SP

Membros presentes
ABCON Cléber Elieser R. Salvi
CENA – USP Regina T. Rosim Monteiro
CETESB Lívia Fernanda Agujaro (T)

Magda Miskolci Tinoco (S)

DAEE Jorge Iamamoto
IAC Rinaldo  de Oliveira Calheiros
P.M. Rosa Maria Bueno

Antonio Geraldo Giubbina
P.M. Hortolândia Claudia R. Esperoni Zanibon (S)
P.M. Nova Odessa José Hilário Pessoa
ASSEMAE Romeu Cantúsio Neto
SABESP José Mauro F. Bonucci

Membros Ausentes com justificativa
P.M. Mairiporã
IAL –
DAEV.
UNICAMP/CESET

Convidados
Fundação Ondazul Vinícius  Camargo Gratti

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica.
2. Abertura: O sra Livia Fernanda Agujaro
coordenadora da CT-SAM dos Comitês PCJ realizou
primeira chamada às 13h:30 e não havendo quórum de
50%+1 dos  membros, realizou segunda convocação às
14h:15 com 1/3 de seus membros. Iniciou a reunião
cumprimentando a todos, informou sobre a existência de
quórum  e  iniciou a reunião.
Livia fez a abertura expondo sobre o projeto da agenda
21, o qual contempla a saúde ambiental no edital do
FNMA para este ano. Colocou que esta  reunião
extraordinária  foi realizada em função do projeto para o
edital que terá que ser encaminhado até o dia 24/10/2003
para o FNMA, e sobre a importância de realizar parcerias
para a apresentação de um projeto de abrangência
regional contemplando  as bacias hidrográficas. Como o
Comitê   não é  pessoa jurídica, não pode captar recursos ,
diante disso está se fazendo uma parceria com a OSCIP
(Organização da Sociedade Civil de Interesse Público) –
Ondazul sediada atualmente  em Salvador - BA e que
estará se estabelecendo no estado de São Paulo, na região

das Bacias PCJ, com interesse em desenvolver projetos na
área de recursos hídricos e meio ambiente. Foi
apresentada aos presentes a proposta elaborada em
conjunto com a Fundação para sugestões. Segundo o
representante da Ondazul – Vinícius Camargo Gratti a
contrapartida será de 10% de responsabilidade da OSCIP
– Onda Azul, sendo que o recurso virá do Fundo Nacional
do Meio Ambiente. Recursos do fundo para o  projeto
terão a finalidade de apoiar e facilitar a implantação nos
municípios de modo integrado e participativo, sendo que
a construção das agendas locais estão sendo
confeccionadas isoladamente e é  muito  pertinente a
integração dessas agendas. O Comitê neste projeto será
um integrador dessas ações. Rinaldo (IAC) e Jorge
(DAEE) colocaram a importância de se compatibilizar as
ações com os recursos para que sejam exequiveis. Livia
irá passar por arquivo eletrônico  ainda hoje a versão com
as alterações propostas, solicitando que seja bastante
enfatizado este aspecto de adequação dos recursos às
propostas e que sugestões sejam encaminhadas
diretamente para a Eliane da Ondazul, que está
elaborando o projeto. Romeu (ASSEMAE) e João Hilário
(P.M. Nova Odessa) colocaram que a gestão financeira e
o desenvolvimento dos trabalhos deverão  ser
constantemente acompanhados por um grupo da CT-
SAM.  Foi colocada pelos presentes que as  ações deverão
ser aprovadas em conjunto pelos membros da CT-SAM
do Comitê PCJ e Ondazul, através de reuniões periódicas
convocadas pela Câmara Técnica. Jorge (DAEE)
perguntou se haveria priorização de alguma sub-bacia e
Livia  informou que a bacia será contemplada como um
todo, pois a proposta seria de em uma primeira etapa mais
abrangente.  A proposta de trabalho será por sub-bacias,
com ênfase nos recursos hídricos, mas também
contemplando outros aspectos do meio ambiente. Ao
invés de diagnósticos, foi sugerida a realização de
levantamentos preliminares da situação ambiental , que
poderão ser mais facilmente realizados.
Foi colocada em votação a proposta de parceria no projeto
e  aprovada por unanimidade. Dada por encerrada a
reunião passo a datá-la e assiná-la.

Americana, 22/10/2003.


